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Abstract (en)
[origin: US2018126395A1] A fluid distributor body and an associated sanitary shower device containing the fluid distributor body have a cylindrical
boundary forming a fluid inlet on an axial input side, and a distributor structure disposed downstream of the fluid inlet for fluid distributing flow
conductance of a fluid supplied via the fluid inlet. The distributor structure is provided by at least one perforated distributor plate held on the
boundary and having a plurality of passage openings conically tapering in the flow direction. The fluid distributor body and sanitary shower device
are useful for sanitary overhead showers, for example.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf einen Fluidverteilerkörper und auf eine mit einem solchen Fluidverteilerkörper ausrüstbare Sanitärbrause. Der
erfindungsgemäße Fluidverteilerkörper beinhaltet eine zylindrische Berandung (14), die an einer axialen Eintrittsseite (14a) einen Fluideinlass
(13) bildet, und eine stromabwärts des Fluideinlasses angeordnete Verteilerstruktur (15) zur fluidverteilenden Strömungsleitung eines über den
Fluideinlass zugeführten Fluids, wobei die Verteilerstruktur durch wenigstens eine an der Berandung gehaltene, perforierte Verteilerplatte (16) mit
einer Mehrzahl von sich in Strömungsrichtung konisch verjüngenden Durchtrittsöffnungen (17) gebildet ist.
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